
Newsletter Nr. 16 der Stadtratsfraktion

Liebe Freundinnen und Freunde, 
vor euch liegt der neuste Newsletter der Fraktion im Jahr 2018.

Die Oberbürgermeisterwahlen und ein anstrengender Wahlkampf liegen hinter uns. Und auch an
dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich bei Jan Kreyßig und seinem Wahlkampfteam bedan-
ken: Dein & Euer Wahlkampf war spitze. Jan hat uns immer super – z.B. auf den zahlreichen Podi-
en – vertreten und das Ergebnis spricht für sich: 15,2 Prozent! Das ist nicht nur in Weimar re-
kordverdächtig.

Quelle: Website des Landeswahlleiters Thüringen am 03.07.18

Wir möchten euch aber nun von den letzten Stadtratssitzungen berichten.
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Sitzung des Stadtrates am 14. März 2018

Diese Stadtratssitzung war geprägt vom Wahlkampf – die gesamte Tagesordnung bzw. alle öf-
fentlichen Papiere fndet ihr unter: http://gruenlink.de/1gow, Nachhören (über Radio Lotte) kann
man die Sitzung unter: http://gruenlink.de/1gp2.
Eine  PM  zu  unseren  Iniativen  gab  es  wie  immer  vorher,  Ihr  fndet  sie  unter:
http://gruenlink.de/1gp4.
Wir haben angefragt (siehe http://gruenlink.de/1gox) wie die zusätzlichen Mittel für Baum(-er-
satz-)pfanzungen aus dem Haushalt 2018 verwendet werden und ob es allgemein eine Priori-
sierung bei Ersatzpfanzungen gibt. Interessant ist vor allem der Aspekt, dass eine Priorisierungs-
liste im Zuge der Haushaltserstellung 2019 erfolgen soll. 
Zudem hatten wir nachgefragt, ob die Stadt bzw. die Stadtwirtschaft denn Förderanträge hin-
sichtlich der Anschaffung von Elektrobussen gestellt habe (siehe http://gruenlink.de/1goy). Die
Antwort war sehr unbefriedigend, denn obwohl wir die Aussage aus dem Ministerium hatten,
dass Weimar prinzipiell förderfähig wäre, sieht dies die Stadtwirtschaft anders und hat keine
Förderung beantragt. Offenbar gibt es noch viele Wände und Hindernisse zu überwinden, um die
Verkehrs- und Mobilitätswende auch in Weimar gestalten zu können.
Schließlich  fragten  wir  nach  dem  Stand  des  Sozialen  Wohnungsbaus  in  Weimar  (siehe
http://gruenlink.de/1goz). Die ausführliche Antwort gab Aufschluss darüber, wie viele sog. Sozial-
wohnungen es in Weimar gibt, aber sie zeigt auch auf, dass man von seitens der Stadtverwaltung
keinen Bedarf sieht weitere Sozialwohnungen bereitzustellen. Das Thema Wohnen wird nicht
nur den neuen Oberbürgermeister, sondern auch die Fraktion weiterhin beschäftigen.
Außerdem wurden u.a. das neue „Einzelhandels- und Zentrenkonzept Weimar 2017“ beschlossen,
sowie der Grundsatzbeschluss getroffen, die Turnhalle in der Meyerstraße abzureißen und einen
Ersatzneubau als Zweifelderhalle vorzunehmen.
Ein gemeinsamer Antrag mit SPD und DIE.LINKE zur Ausweitung der Ortsteilverfassung (siehe
http://gruenlink.de/1gp0) wird noch in den Ausschüssen beraten. Hier möchten wir dafür sorgen,
dass alle Stadtteile in Weimar Orts- bzw. Stadtteilräte bekommen, sodass der Wohnort nicht
mehr  darüber  entscheidet, welche  Vertretungs- und Beteiligungsmöglichkeiten  die  Weimarer
Bürgerinnen und Bürger haben. Alle sollen die Möglichkeit bekommen, sich in einem Ortsteilrat
zu engagieren. Derzeit  dürfen das manche Stadtbewohner*innen, wie in West, Nord oder am
Dichterweg, die anderen nicht. Unser Ziel sind gleiche demokratische Teilhabemöglichkeiten für
alle Einwohner*innen.
Auch dem Antrag (ebenso mit SPD und DIE.LINKE) „Konzept vor Preis- Grundsatzbeschluss zur
Vergabe von städtischen Immobilien und Grundstücken“ (siehe http://gruenlink.de/1gp3) beraten
die Ausschüsse noch. Ziel ist es hier, dafür zu sorgen, dass die Stadt zukünftig bei Verkauf/Verga-
be von Grundstücken nach Konzept und nicht (nur) nach Höchstpreis vorgeht. Wir bleiben an den
Themen weiter dran.
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Sitzung des Stadtrates am 23. Mai 2018

Die  gesamte  Tagesordnung  dieser  Sitzung  bzw. alle  öffentlichen  Papiere  fndet  ihr  unter:
http://gruenlink.de/1gp1, Nachhören kann man die Sitzung bei Radio Lotte unter:  http://gruen-
link.de/1gp2. Unsere PM zur Stadtratssitzung fndet ihr unter http://gruenlink.de/1gqi.
In dieser Sitzung hatten wir nach dem Stand der befristeten Beschäftigung bei der Stadtverwal-
tung bzw. den städtischen Unternehmen gefragt (siehe http://gruenlink.de/1gp5). Neben der de-
taillierten Aufistung haben wir hier erfahren, dass die Stadtverwaltung – gerade auch in Hin-
blick auf den demographiebedingten Fachkräftemanagel – plant, den Anteil der befristet Be-
schäftigen zu senken.
Ebenso fragten wir nach der Zahl und dem Belegungsgrad der Notunterkünfte für Wohnungslose
(siehe: http://gruenlink.de/1gp6). 105 Menschen sind in dieser Stadt betroffen – unsere PM zum
Thema fndet ihr unter http://gruenlink.de/1gqj.
Wie die Mittel für die Investitionen in Spielplätze in den vergangenen jahren eingesetzt hat bzw.
welche Prioritäten zukünftig angelegt werden sollen, haben wir ebenfalls wissen wollen (siehe
http://gruenlink.de/1gp7), Die Antwort zeigt erneut hohen Handlungsbedarf auf.
Unser Antrag auf eine Katzenschutzverordnung in Weimar (siehe http://gruenlink.de/1gp8), ein
Punkt der im Wahlkampf an Jan herangetragen wurde, wurde von der Verwaltung übernommen.
Die Stadt Weimar geht nun das Problem vieler wildlebender Katzen und deren unkontrollierter
Vermehrung an, um unnötiges Tierleid, dass sich daraus ergibt, zu mildern.
Ein wichtiger Beschluss war, dass u.a. mit unseren Stimmen der neue Schulnetzplan bis 2023 be-
schlossen werden konnte.

Sitzung des Stadtrates am 20. Juni 2018

Die  gesamte  Tagesordnung  dieser  Sitzung  bzw. alle  öffentlichen  Papiere  fndet  ihr  unter:
http://gruenlink.de/1gp9, Nachhören kann man die Sitzung bei Radio Lotte unter:  http://gruen-
link.de/1gp2.
Zu dieser Sitzung hatten wir zwei Anfragen eingereicht. Zum Einen jene zum Radwegebau in
Weimar (siehe http://gruenlink.de/1gpa). Hier haben wir erfahren, welche Maßnahmen aus dem
Radverkehrskonzept die Stadt zuerst umsetzen möchte. Auch am Thema Radverkehr werden wir
weiterarbeiten und den neuen Oberbürgermeister Kleine stest daran erinnern, dass Weimar eine
Fahrradstadt  sein  soll  und  kann.  Zum  Anderen  haben  wir  gefragt  (siehe
http://gruenlink.de/1gpc), wie der aktuelle Stand bei allen laufenden Bebauungsplanverfahren
ist – die Antwort fndet ihr unter: http://gruenlink.de/1gpd.
Unsere Anträge wurden zunächst in die Ausschüsse zur Beratung verwiesen. Wir haben zunächst
beantragt, dass die Stadt Weimar dafür sorgt, dass auf keiner ihrer Flächen glyphosathaltige
Pfanzenvernichtungsmittel mehr eingesetzt werden (siehe  http://gruenlink.de/1gpe). In seiner
Einbringungsrede hat Andreas auch auf die guten Beispiele der großen Weimarer Stiftungen ver-
wiesen. (siehe http://gruenlink.de/1gph oder zum Nachhören unter http://gruenlink.de/1gpi). Un-
ser zweiter Antrag will, dass der während der Baumaßnahmen zum Haus der Weimarer Republik
wegfallende Spielplatz am Zeughof einen Ersatz in der Nähe erhalten soll (siehe http://gruen-
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link.de/1gpf). Der neue OB hat bei seiner Antrittsrede  bereits zugesagt, dass dies so kommen
soll.
Neben dem Beschluss  des Kitabedarfsplans und des Grundsatzbeschlusses zum Neubau des
Schulgebäudes an der Hart war das zentrale Thema selbstverständlich der Nachtragshaushalt.
Weil es dieses Mal darum ging, vor allem die höheren Investitionszuweisungen vom Land Thü-
ringen zu verteilen, konnte im Vorfeld sowohl zwischen den Fraktionen als auch mit der Stadt-
spitze Einigkeit erzeugt werden. Trotz der höheren Mittel bleibt die Haushaltslage in Weimar –
gerade auch in Anbetracht der zunehmend wirksam werdenden Schuldenbremse – angespannt.
Die Rede von Andreas fndet ihr zum Nachhören unter http://gruenlink.de/1gp  j   (sie beginnt bei
ca. 3:13 Minuten).

Amtsübernahme von Peter Kleine als Oberbürgermeister

Seit dem 01. Juli ist Peter Kleine auch ganz formell Oberbürgermeister der Stadt Weimar. Wir
wünschen ihm dafür viel Erfolg, eine solide Gesundheit und viel Mut zu richtigen Entscheidun-
gen.

Seine  Antrittsrede  kann  man  unter
http://gruenlink.de/1gou nachlesen.  Wir
haben die Rede sehr aufmerksam verfolgt
und werden darauf  achten, dass  die  ge-
nannten Themen auch umgesetzt werden
bzw. dass  auch  Aspekte  umgesetzt  wer-
den, die uns wichtig sind, aber noch nicht
im Programm des neuen OB stehen. 

Zum Amtsantritt gab es von uns eine Tüte
mit allerlei  Utensilien, die man als Rad-
fahrer in Weimar gebrauchen kann.

Herzliche Grüße:
Andreas Leps & Benjamin Fröhlich
Für die Fraktion
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Hinweis zu unserem Datenschutz gemäß EU-Datenschutz-
grundverordnung

Wir möchten Dir über diesen Emailverteiler den in unregelmäßigen Abständen erscheinenden
Newsletter der Stadtratsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Weimar zukommen lassen. Des-
halb verarbeiten wir auf Grundlage von Artikel 6 Abs. 1 f der Europäischen Datenschutz-Grund-
verordnung zu diesem Zweck persönliche Daten wie Name und E-Mail-Adresse, wenn ihr keine
Mitglieder von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN seid. Insofern ihr Mitglied seid, nutzen wir die Email-
adresse, die ihr dort angegeben habt. 
Wenn Du dies nicht wünscht oder den Newsletter zukünftig nicht erhalten möchtest, kannst Du
jederzeit bei uns der Verwendung Deiner Daten grundsätzlich oder für bestimmte Zwecke wider-
sprechen. Bitte schicke dazu eine E-Mail an info@gruene-weimar.de. 

Dir stehen u.a. die Rechte auf Auskunft, Berichtigung, Löschung, Einschränkung, Datenübertragbarkeit,
Widerruf und Widerspruch zu. Wenn Du glaubst, dass die Verarbeitung der Daten gegen das Daten-
schutzrecht verstößt oder datenschutzrechtlichen Ansprüche verletzt worden sind, kannst Du Dich bei
dem/der zuständigen Beauftragte*n für Datenschutz beschweren. Weitere Informationen sowie den
Kontakt zum Datenschutzbeauftragten des Bundesverbandes fndest Du unter www.gruene.de/daten-
schutz.“ 
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